
長野県看護連盟　会員研修アンケート結果

日　時： 2024年12月11日（土）13:30～15：30

テーマ： 国政報告

講　師： 参議院議員　友納理緒氏

場　所： 長野県看護協会会館　3階研修室

出席者：　96　名（役員他　　50名　　一般　　46名）　　　アンケート回収率：　25　％（　24名）

１．資格 ２．年齢

保健師 2 20代

助産師 3 30代

看護師 20 40代 11

50代 9

60代 4

３．所属施設 4.会員歴

病院 21 協会連盟 24

訪問看護 1 協会のみ

施設福祉 1 非会員

自宅 1

５．参加動機 6.満足度

講師魅力 16 不満 2

テーマ興味 2 やや不満

年間研修 3 普通 2

上司の勧め 4 やや満足 6

その他 2 満足 14

７．満足の理由　（複数回答）

理解できた 19

講師が魅力 8

内容が適切 5

時間が適切 2

その他
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８．研修の感想

・ありがとうございました。友納先生の活動がよくわかりました。

９．連盟への要望

10．まとめ

友納議員がエネルギッシュに活動している様子がよくわかりました。全国を巡り現場の声を聴き、国政の

場で報告・検討していただき、私たちに反映されています。

私たちの役割はこの実績を仲間に伝え、応援していくことだと思います。

・医療安全に関する事をもう少し時間をさいてお聞きしたかったです。お家で転ぶ方は病院でも転ぶし、お

家にいてもインフルエンザやコロナになるのに、病院の中で起こると看護師が責められるのは本当に勘弁で

す。

・現場の声をきちんと把握されていて、国会での代表作質問を通じて政策に繋がっている様子が分かりまし

た。ありがとうございました。これからも応援していきます。

・看護の現場の声を政治に反映していく事が、とても大切であり、友納さんの活躍に感謝とこれからも応援

していきたいと感じました。

また国の政策についても今まで以上に関心を持ち、見極める事も大切だと感じました。ありがとうございま

した。

・友納議員の精力的なお仕事には只々感動しました。私達を取り巻く懸案事項を丁寧に説明して頂きモヤモ

ヤが晴れた気がします。看護のためだけではなく、あらゆる人々の為頑張って頂きたいと思います。

・内容、時間配分はとても良かったです。

会場が狭く落ち着かない感じがしました、感染症も流行ってますし

予定の4階を利用しなかったのはなぜでしょうか。

・感染対策の各種データをサーベイランスができる状態に加工する、この情報処理作業に感染管理看護師は

労働時間を大きく費やされています。サーベイランスはルールがあるものなので、そのルールに則れば事務

職でもデータの加工は容易です。感染管理看護師がサーベイランスの判定と現場へのフィードバッグに時間

を費やせるように、情報処理作業を事務職へタスクシフトできればと思っています。今後、感染管理に携わ

る事務職を捻出していただくためにも、医療DXを進めていただきたいと思っています。

・看護連盟の入会控え、退会者が気になります。今回のような講演会を非会員にも聞いて欲しいと思いま

す。

・オンライン参加もしてほしいです。

・医療分野の理解を得るため沢山の活動をされていることがわかった。

日頃の看護現場の厳しい状況を改善されるよう、今後の活動にも期待します。

・友納さんが頑張った一年が聞かれた。議員で良かった。石田さんは来年当選させたい。そのために友納さ

んのときより頑張らないといけないと感じました。

・新しく政務官になられた現在の仕事内容が明確になった。多忙極まりないと思うが、頑張ってほしい。来

年の選挙は必ず行きます

・最近の動向がよく分かりました。現場でも発信していきたいと思います。

・とてもわかりやすかったです。

・興味深い事ばかりで満足しました


